« Le Pain de Vie »

Août-Septembre 2023

Bulletin de la pastorale Salève à l'attention des personnes à « mobilité réduite »





« C'est en vous tournant vers moi et en vous reposant que sera votre salut, c'est dans le calme et la confiance que sera votre force », dit l'Eternel (Esaïe 30)

Message du mois par Olivier Corthay, pasteur de Plan-les-Ouates et aumônier d'hôpital

Une octogénaire hospitalisée depuis 3 mois à Belle-Idée m'a confié avoir eu une révélation au début de son séjour : « Plus que des enseignements (prédications), le chrétien a besoin de vivre des expériences avec son Seigneur parce que cela l'amène à témoigner. J'ai traversé une tempête intérieure qui m'a aspirée jusque dans les plus profonds abîmes. J'ai cru sombrer. J'ai crié au Seigneur du fond de ma détresse et il m'a entendue. Il m'a répondu. Depuis, il me relève petit à petit ».

Cela m'a fait penser au récit de la tempête apaisée : une expérience vécue par les disciples après une journée d'enseignements dispensés par Jésus !

Lisons (Marc 4): « Les disciples emmenèrent Jésus dans la barque (...) Et voilà qu'un vent violent se mit à souffler, les vagues se jetaient dans la barque, à tel point que, déjà, elle se remplissait d'eau. Jésus dormait sur un coussin, à l'arrière du bateau. Ses disciples le réveillent et lui disent : « Maître, nous allons mourir ! Cela ne te fait rien ? » Jésus, réveillé, menaça le vent et dit au lac : « Silence ! tais-toi ! » Alors le vent tomba et il y eut un grand calme ».

Est-ce que nous aurions nous aussi besoin de vivre une telle expérience aujourd'hui, sur le « Lac de Genève ? » Non mais oui ! Nous faisons (avons fait, ferons...) l'expérience de ces tempêtes intérieures qui nous prennent tellement fort à partie que la peur et l'angoisse envahissent tout notre être : tout est noir autour de nous, nous sommes submergés, notre équilibre intérieur vacille, notre vie elle-même est parfois menacée. L'Evangile nous appelle alors, non pas à faire le gros dos en attendant que ça passe mais à réveiller Jésus, à « activer » Jésus, dans la prière : lui dire notre fragilité, lui crier notre angoisse, notre effroi face à la maladie, la souffrance, la mort mais aussi la solitude, la perte d'autonomie, une rupture, etc. Celui qui nous aime, qui sait bien de quoi nous sommes faits, d'un peu de poussière, agira ! Peut-être pas en réglant le problème « miraculeusement » mais certainement

en nous donnant l'essenCiel: apaiser notre cœur, retrouver la confiance, nous relever, nous aider à regarder ce qui nous entoure - car notre paysage reste le même... mais avec un autre regard : celui du Christ!

Olívíer

La Parole du mois : est un « silence du mois » !

« Il ne me faut pas grand'chose... »

Assis face à ce bel ancien de notre région, dans sa neuvième dizaine d'années de vie, je me dis que - vraiment ! - infiniment de choses se communiquent sans paroles... C'est que l'homme est aussi profond que discret - et le large sourire ne veut pas dire que tout peut être confié, comme ça, par des mots! Surtout... ce qui touche aux tréfonds, à cet appui mystérieux qu'on appelle « la foi ». Notre cher ancien me dit qu'il ne se sent pas mûr pour une « confession » qui serait publiée dans ce petit bulletin - qu'il aime beaucoup lire, par ailleurs! Pudeur toute protestante, qui rappelle ces mots de Calvin : « la discrétion et la sobriété doivent être observées, de peur que nous ne cherchions à être sages au-dessus de ce que Dieu lui-même a voulu révéler » (commentaire de la Lettre aux Hébreux). Mais, justement, dans le grand calme de cet après-midi de fin d'été, tout ce qui n'est pas dit, formellement, est très parlant! Par les regards... les mouvements... et les silences. Précisément. Qui ne sont pas des absences, mais des plongées en profondeur, dans ce que la Bible appelle « le cœur ». Ce centre de l'être où tout se joue - et où, nous dit l'apôtre Paul, « l'Esprit Saint Lui-même prie en nous et pour nous, avec des soupirs que les mots ne peuvent pas dire... » (Romains 8,26). Alors, plutôt que de chercher des mots, notre aîné dans la foi reconnaît que, « s'il ne lui faut pas grand'chose », compte plus que jamais ce qui nourrit - que ce soient les relations familiales, des aliments qui réjouissent encore le palais, à table, et cette nourriture spirituelle qui touche l'âme. Merci à notre témoin discret d'être l'ambassadeur des innombrables fidèles qui, s'ils ne prennent pas la parole, n'en sont pas moins croyants! propos recueillis par Ph. Rohr

La prière du mois:

Dans les jours qui viennent et quoi qu'il advienne, Dieu nous maintienne à jamais en paix. Que par nos prières, notre vie entière soit à sa lumière, à jamais en paix. Amen

N'hésitez pas à contacter les ministres d'Eglise à votre service :

Norbert Rakotonanahary, chargé de ministère en EMS – 0033 6 03 95 67 02

Philippe Rohr – aumônier régional auprès des aînés - 079 609 32 87

Olivier Corthay, pasteur répondant de PLO – 079 602 80 82

Blaise Menu, pasteur répondant de Troinex-Veyrier - 078 734 61 74

Philippe Leu, pasteur répondant de Carouge - 079 509 36 56

Carolina Costa - pasteure "enfance et familles" - 076 693 06 27

Christophe Rieben, diacre auprès de la jeunesse – 0033 6 71 66 52 75